



Gasolina, SHCP absorbe vaivenes

Hacienda utilizará recursos excedentes del petróleo para que, durante este año, se eviten grandes bajas o alzas en el precio de la gasolina.

La Secretaría de Hacienda decidió evitar otro gasolinazo, y lo hizo con la única forma que podía evitarlo: utilizar recursos para impedir grandes movimientos en el precio. A principios de año, el gobierno para iniciar el proceso de liberación elevó de entre 15 y 20% el precio de los combustibles. Los saldos dejaron la peor inflación en 18 años y el descontento.

José Antonio Meade y su equipo optaron por otra estrategia, una mucho más equilibrada: evitar vaivenes que afecten mucho la compra del combustible, el cual se moverá centavos cada día. Hasta ahí.

USO DE RECURSOS EXCEDENTES

Hacienda utilizará recursos excedentes del petróleo para que, durante este año, se eviten grandes bajas o alzas en el precio de la gasolina. El combustible se moverá centavos, para arriba o para abajo.

Este periodo será de transición hasta que queden listos los ductos privados o la renta de ductos a Pemex, para poder importar la gasolina.

Una vez que se pueda importar la gasolina, las estaciones de servicio (gasolineras) tendrán más opciones y distintos precios, y entonces sí podrá liberarse el precio.

IEPS SERÁ EL COLCHÓN

Mientras tanto, Hacienda decidió utilizar ingresos de los excedentes petroleros. Debemos recordar que el precio del petróleo viene mejor de cómo se presupuestó, y por lo tanto esos recursos podrán utilizarse para evitar que el precio

del combustible llegue a elevarse mucho.

El precio de la gasolina dependerá básicamente de la cotización de la gasolina importada (la de Estados Unidos), así como del tipo de cambio al que se importe, es decir, la cotización del dólar.

Y será el gobierno el que se ajuste el cinturón, pues irá modificando el impuesto cobrado a la gasolina, el famoso IEPS (Impuesto Especial sobre Producción y Servicios).

El gobierno podrá absorber los vaivenes en el precio de la gasolina, al cobrar un menor impuesto.

El precio de la gasolina dependerá básicamente de la cotización de la gasolina importada (la de Estados Unidos), así como del tipo de cambio al que se importe.

HACIENDA TRANQUILIZA A CALIFICADORAS

Hacienda, al utilizar los excedentes de los ingresos petroleros, evitará subsidiar el precio de la gasolina con otros recursos.

Esta situación, de utilizar recursos excedentes, no presupuestados, es vital para seguir saneando las finanzas públicas.

Las agencias calificadoras, como Standard & Poor's, Moody's y Fitch, están viendo con lupa las finanzas públicas.

Y las finanzas públicas deben mostrar que México va por un superávit primario.

A las agencias no les gustó nada ver la tendencia al alza de la deuda pública en los últimos tres años, y de ahí que vean con mucho cuidado el trato fiscal.

Sin duda, **José Antonio Meade** y **Miguel Messmacher**, secretario y subsecretario de Hacienda, respectivamente, buscan enviar un mensaje de tranquilidad a las agencias calificadoras. Les dicen que no se volverá a subsidiar la gasolina con el Presupuesto, pero en este periodo de transición sí habrá uso de recursos excedentes, no presupuestados.